

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
 En la isla, un mes, adelantado 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que correspondiera por aumento de franqueto.
 NÚMEROS SUELTOS 10 CÉNTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Peseta
 En la primera plana y gacetas, línea. 0'20
 En cuarta plana, id. 0'12
 Comunicados, id. 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones
 LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 7.º

Mahon, martes, 25 de Enero de 1887.

N.º 1.673.

Correo de hoy

LA GUERRA Y LA PAZ

En otras ocasiones hemos dicho que las monarquías, representan la fuerza, y por ello tienen invencibles tendencias á la guerra, así como las democracias representan el derecho y por ello propenden á la paz. Pues bien; esta afirmacion se halla demostrada por los hechos, aun dentro del mismo imperio alemán, que es símbolo en Europa de la fuerza y de la guerra. Allí hay, como en todas partes, elementos conservadores y liberales; aquéllos defienden en primer término los intereses del trono, y éstos los del pueblo; los primeros, piden el aumento del ejército, es decir, la guerra, y los segundos regatean la duracion de aquel aumento, es decir, toman en cuenta las necesidades de la paz.

Quiere decir esto que las tendencias democráticas de estos tiempos son en todas partes tendencias esencialmente civilizadoras, cristianas y pacíficas, así como las tradiciones monárquicas siguen representando una reaccion hácia la fuerza, la guerra y la brutalidad de la Edad Media.

Tenemos á la vista el manifiesto dirigido al pueblo alemán por el partido progresista, en vista de la disolucion del Reichstag y la convocatoria para las elecciones, y su lectura nos demuestra que si la lucha está planteada entre conservadores y liberales, entre los que quieren robustecer la autoridad cesarista del emperador y los que desean reivindicar para el pueblo la direccion política; entre los que quieren agravar la tributacion de las clases desheredadas y los que aspiran á hacer recaer el peso de las cargas públicas sobre las clases ricas; en la realidad de los hechos resulta que aquéllos tienden á la guerra mas que éstos, aunque á unos y á otros selle los labios el patriotismo sobre tan delicado punto.

«Hoy día, dice el manifiesto, se ha planteado una lucha encarnizada, porque se quiere negar al pueblo el derecho de influir dentro de tres años sobre la fijacion de las cargas militares. Nosotros, por el contrario, pedimos que el futuro Reichstag conserve el derecho de obtener una disminucion del servicio militar y un alivio de las cargas tributarias.»

Ahí está, realmente toda la cuestion: los conservadores no admiten la hipótesis de una próxima era de paz, que permita el desarme y la

rebaja de los impuestos; no creen más que en la fuerza y en la guerra; los liberales, por el contrario, creen en la posibilidad de un cambio de circunstancias y en los beneficios incomparables de la paz, que desean poder aprovechar; y quieren tener derecho, dentro de tres años, para imponer esa paz, si aquel cambio de circunstancias se realiza; no quieren enagenar la autoridad del Parlamento durante siete años; no quieren dejar la facultad de hacer ó no la guerra en manos de Bismark, durante ese septenado.

De modo que los liberales representan una limitacion de las tendencias belicosas de la corte, y ésta pugna por rechazar todo género de limitaciones y de trabas en cuanto al uso de la fuerza militar. Es decir, el imperio tiende á la guerra; la democracia á la paz.

La conclusion es esta: mientras no desaparezcan de Europa los imperios cesaristas y las monarquías patrimoniales, la paz permanente, como se disfruta en América, es imposible; y mientras se viva bajo la amenaza de la guerra, no hay que extrañar la crisis económica, el aumento de la miseria, los progresos del anarquismo y de la protesta proletaria.

(El Mercantil Valenciano.)

Madrid 21.

Sr. Director de «El Mercantil Valenciano».

Muy poco ó nada de interés ofrece la tarde de hoy. En ambas Cámaras ha reinado la natural monotonía, tratándose de cuestiones que afectan á los intereses materiales del país de que tan poco gustan en su inmensa mayoría nuestros políticos.

Cuando este triste espectáculo se ofrece á la vista no faltan lamentaciones, pero los que más se lamentan nada hacen, de lo cual resulta que el contagio es general y el mal tan profundo, que no hay manera de remediarlo.

Hoy ha seguido en el Congreso la discusion del proyecto de admisiones temporales con la misma desanimacion que días anteriores. Dos ó tres para impugnarlo y la comision para defenderlo: esos diputados habia en el salon, aparte de alguno que escuchaba el debate con la mayor indiferencia. Y eso que se trata de una cuestion interesantísima, como la de admision temporal de productos que pueden hacer frente á los nacionales y causar daños de consideracion á regiones enteras que viven de lo que sus tierras dan. Es un proyecto este muy discutido ya en el Parlamento, y por lo tanto conocido de todos; bueno ó malo, yo no he de discutirlo, pero que puede ser fatal, segun la manera de cumplirse una vez hecho ley.

El ministro debe tener gran fé en su obra, pues hasta ahora no ha ad-

mitido ninguna de las enmiendas que se han presentado, excepto la del artículo 4.º, que en nada lo modifica, y la defiende con gran calor. El y los Sres. Botija y Pando son los héroes del debate, que en algunas ocasiones se ha llevado por camino muy difícil, sobre todo cuando el Sr. Pando, con frase enérgica y retumbante, ha hablado de injusticias, de la ruina de la patria y de otras cosas por el estilo. El Sr. Botija ha hecho esta tarde buen discurso demostrando que conoce el asunto, no habiéndole faltado tampoco su frasecita de «yo no soy disidente».

De alguna manera habria de contestar á «El Liberal», que le coloca entre los disidentes de la mayoría.

No deja de hablarse del estado en que se encuentran las mayorías: por si el elemento conservador va sobreponiéndose al democrático y si el uno está desahuciado del otro, ya hay quien ve al gobierno en mal camino.

La verdad es que la cosa no está tan clara como algunos la presentan; hay mucha oscuridad y mucho mar de fondo, pero creo que los más no han dado en el secreto; creo que el disgusto no es por sí los demócratas son más y los constitucionales menos, ó vice-versa. El descontento de los unos y el disgusto de los otros, el estado de casi toda la mayoría, se debe á las relaciones cada vez más frías que tienen los diputados y ministros por la cuestion de favores. Esto es la madre del cordero.

El Sr. Puigcerver no satisface porque no dá credenciales, y los nuevos ministros hacen lo propio por la imposibilidad de echar abajo lo que sus antecesores crearon, que al fin y al cabo todo es de la casa. Y por eso en las comisiones salen derrotados todos los ministros y á los proyectos se ponen obstáculos y muchos naufragarían sino tuvieran el convencimiento de que sería el naufragio del gobierno. Pero logran sus deseos, que son molestar á los ministros.

Ahora que como estos motivos no pueden servir de escudo á una disidencia, van á refugiarse los disidentes á la cuestion de principios y recusiten el programa para decir si las reformas no guardan armonía con su esencia democrática, etc. Bien claro lo hemos visto no ha muchos días en «La Regencia», al rechazar cualquier cargo administrativo que se ofrecia al señor Gullon, pero ahí paró dejando traslucir que si se tratara de una cartera ya sería otra cosa. Y si el señor marqués de la Vega de Aljico hubiera sido designado en la reunion de la mayoría para la presidencia del Congreso, ce seguro que ya no sería disidente.

Ni más ni menos. Los disidencias provienen sencillamente de despechos personales y ambiciones no satisfechas; de ninguna manera por cuestion de principios; por eso no arraigarán en ninguna parte.

Las batallas no terminaron ayer. Se reanudarán, segun dicen, al elegirse presidente de la comision de presupuestos.

El gobierno apoya al señor Eguilior y el señor Martos á los Sres. Canalejas y Ramos Calderon. La lucha será empeñada.

Aparté de esto poco tengo que comunicarles.

Se habia dicho que un capitán del regimiento de Covadonga habia sido herido por un sargento estando de guardia en el ministerio de la Guerra. Esto no es cierto, ni ha habido motivo alguno para lanzar tal rumor.

El contrato con la Transatlántica sera, á no dudarlo, muy combatido, pues los enemigos no se dan punto de reposo en la presentacion de exposiciones. Hoy ha presentado una en el Senado en ese sentido el general Beranger.

Merece recogerse la declaracion que ha hecho en el Senado el ministro de la Guerra de que pronto presentará un proyecto para facilitar el pago de los abonados de Cuba.

Esta tarde circuló la noticia de que habia muerto el propietario de «La Epoca», señor marqués de Valdeiglesias. Los periodistas que estaban en el Congreso acordaron enseguida comprar una corona para dedicarla á su ilustre decano, pero despues se supo que no habia muerto. Desgraciadamente su estado es tan grave, que los médicos le han desahuciado.

A última hora el Congreso aprueba el proyecto de admisiones temporales.

Para concluir, reproduzco la frase que un periódico atribuye al general Salamanca:

«Yo presencio tranquilo los movimientos evolucionistas desde la puerta de mi casa, y tengo la seguridad de que por allí han de pasar las fuerzas sublevadas y no tendré más trabajo que incorporarlas.» X.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Liberal

París 20 Enero.

Hay una cosa que extraña mucho á la Europa y que también debe extrañar á Mr. de Bismarck; es la paciencia, la sangre fría y la presencia de espíritu que conservan en Francia la opinion pública, y la tribuna y la prensa que la representan en presencia de las provocaciones repetidas de los alemanes. No se rinde bastante justicia al progreso considerable que, bajo este concepto han experimentado las costumbres políticas de este país. Que se compare la actitud actual de la prensa francesa con la actitud que tenia en los días que precedieron la locura de 1870, y se notará un cambio completo.

Y hace quince años que dura; que la prensa libre comprende su responsabilidad con el país y con el gobierno y da el ejemplo de una circunspeccion y de una discrecion que no están en su carácter ni en su naturaleza.

La tarde de Sedan, Mr. de Bismarck, bebendo cerveza en el campo de batalla con el general americano Sullivan, le dijo: «Lo que me regocija más, es que la batalla ha sido ganada, no solo por los prusianos, pero sobretudo por los bávaros, los sajones, los hannovrianos. Decididamente, la Alemania está hecha.»

Empieza á ver que no está tan hecha como lo creyó aquel día; y por eso ha dicho al Parlamento alemán que el Emperador se dirigía á su Reino fiel de Rusia y obtendría de él

todo cuanto quisiera; y por eso ha hecho la disolución y provocado nuevas elecciones, á fin de saber si el ejército es el ejército del Emperador ó el ejército uno é indivisible de la unidad alemana.

No es pues en Francia que hay que buscar pretextos para la guerra y disuadir á las dificultades interiores, sino en Alemania. El emperador Guillermo tiene ochenta y nueve años, y dice hoy á su pueblo: «Venid á felicitarme por el aniversario de los ochenta años de mi entrada en el ejército y me rehusais lo que pido por él.»

El feld-Mariscal de Moltke tiene ochenta y siete años, y ha dicho: «Si no nos dais los siete años que queremos, no hay remedio, la guerra dentro de poco.»

Mr. de Bismarck tiene setenta y un años, y dice: «Os pido los siete años, porque antes de esa época me habre muerto, pero al menos moriré así con seguridad para la Alemania.»

Oímos decir todos los días que esos hombres son viejos, que están cargados de gloria y de éxitos, lo bastante para querer morir en paz.

Pero, ¿quién sabe si no están inquietos sobre la solidez de su grande obra? ¿Quién sabe si no oyen en ella sordos estallidos? ¿Quién sabe si no piensan en consolidarla, antes de desaparecer de este mundo, y si no se dicen que las grandes unidades nacionales no se cimentan sino con la mezcla de la sangre?

Y en este caso, la edad no hace sino precipitar las crisis; se quiere estar seguro antes de morir.

No hay que hacer predicciones siniestras. Se trata sólo de establecer ante el mundo, ante la conciencia universal, que si la tempestad estallase, la Francia, tan calumniada, no sería responsable ante la historia y ante la humanidad.

El Concordato—Mr. Goblet, presidente del Consejo ha sido escuchado ayer por la comisión parlamentaria encargada de examinar la proposición de Mrs. Michelin y Planteau, relativa á la abrogación del Concordato, cuya consecuencia inmediata sería la separación de la Iglesia y del Estado.

Mr. Goblet, en un discurso lleno de sensatez y de buen juicio ha encontrado la proposición inoportuna por ser la mayoría del país y de las Cámaras opuesta á la abrogación. Mr. Goblet se pronunció pues contra esta medida actualmente.

Después de estas declaraciones del ministro, el diputado Mr. Freppel, obispo de Angers, único diputado de la derecha que forma parte de la Comisión, hizo observar «que el procedimiento que se pensaba seguir era absolutamente anti-constitucional».—Existe un tratado con la Santa Sede, dijo el obispo de Angers: al gobierno solo pertenece el derecho de denunciarlo, si tal es su desecho.»

—El presidente del consejo contestó:

—Sin duda, es el gobierno que debe en principio, denunciar los tratados existentes. Pero pertenece también á las Cámaras el derecho de invitar al gobierno á denunciar el concordato.

Después de haberse retirado el ministro la comisión se separó y se volverá á reunir hoy.

Roma 19 Enero.—Los delegados búlgaros han visitado esta mañana la tumba de Victor Manuel. Después fueron á visitar á Mr. Depretis que los acogió cordialmente pero que no los detuvo sino un cuarto de hora, y se abstuvo de toda apariencia de darles ningún consejo. Los delegados dejaron sus tarjetas en la embajada rusa y en las demás embajadas. Parecen dar una grande impor-

lancia á la recepción oficial y cordial que les ha hecho el embajador de Turquía en Roma. En las otras capitales, los embajadores turcos no los habían recibido sino á título oficial. Esperan una evolución política favorable en la Puerta Otomana, y por consiguiente, al ir á Constantinopla, uno de ellos Mr. Raltcheff probablemente, pasará por Sofía para conferenciar con los regentes y con los ministros. Es probable que los delegados partirán el sábado. Cuando se haya terminado su misión, darán cuenta de ella á la Sobranié que será convocada en Sofía, á una época que se la fijada ulteriormente. Los estudiantes han vuelto á manifestar en favor de los búlgaros. La «Opinion» dice que la actitud llena de tacto de los delegados es una prueba de la madurez política del infortunado pueblo que representan. El «Popolo Romano» dice que la noticia de la «Fasulla» sobre la mediación de Italia en la cuestión búlgara no tiene fundamento.

Este diario añade que la Italia no tomará ninguna iniciativa, que por de pronto no podría menos de ser intempestiva.

Mr. Zankoff en Constantinopla.—El éxito de las negociaciones entre la Turquía y Mr. Zankoff, es considerado como dudoso generalmente.

Un partido influyente en Palacio critica la venida de Mr. Zankoff.

Ultima hora.—Viena 20 Enero.—El *Tagblatt* se ocupa de los armamentos de la Bélgica, la Suiza y la Holanda. Todos los Estados grandes y pequeños, dice, no cesan de armarse para una lucha en la que corre á torrentes no la sangre sino el oro. Es de temer que en esta guerra á fuerza de dinero las naciones no ganen otra cosa que el socialismo.

Bolsa.—4 1/2 p^s 109.75.—3 p^s 81.40.—Exterior 65.75.—Norte Español 365.—Zaragoza 325.

Otra version sobre la muerte de Melgares

El médico que practicó el reconocimiento del cadáver escribe lo siguiente:

«Sr. Director de «El Resumen». Muy distinguido señor mio: Con objeto de que pueda nuestro apreciable periódico decir verdad en el asunto Melgares, me permito dirigirla las observaciones que siguen:

Por confidencia, muy íntima, supo el sargento segundo comandante del puesto de Cuevas de San Marcos, señor Mari, que el célebre bandido Melgares había sido muerto por sus propios compañeros y sepultado en el partido las «fuentes», término municipal de esta villa. En cumplimiento de esta confidencia, acompañando el Mari, del guardia segundo Reyes, á las cinco de la mañana del 12 último, se dirigieron al partido dicho; hizo que el dueño de un cortijillo inmediato, armado de una azada, se uniese á ellos bajo el pretexto de sacar unas plantas.... examinó el terreno que le dijeron, excavó en varios puntos y hubo en uno de ellos, como á una vara de profundidad, de dar en el brazo de un cadáver.

Suspendieron sus trabajos inmediatamente, oficiaron á este juzgado municipal, como á las once de la mañana. Acto seguido fué avisado por el juzgado por desempeñar la plaza de médico cirujano titular; se me dió comunicación del hecho y hora y media despues, provisto de aquellos desinfectantes que la ciencia nos aconseja para las exhumaciones, acompañado del juzgado y otro profesor nos dirigimos al campo del suceso, distante unos cinco kilómetros; llegamos, y enseñándonos el referido sargento segundo la fosa, apreciamos perfectamente el brazo

derecho de un cadáver. Esparcimos por encima é inmediaciones buena cantidad de cloruro en polvo, con lo cual se desinfectó bastante para permitir proseguieran los trabajos; regábamos con frecuencia la fosa y cercanías con el agua de cloro, puesto que los gases que se desprendían amenazaban nuestras vidas. Trabajamos sin descanso tres horas, hasta conseguir su exhumación: dejándole al aire libre por algun rato, espacimos mas cloruro liquido y nos retiramos á descansar unos instantes.

Repetimos el lavatorio y desinfección del ambiente é hicimos un reconocimiento de él, tan preciso y detenido como se nos alcanzó.

Llegó la noche y le trasladamos con los mismos cuidados al cementerio de este pueblo, donde estaba constituido el juzgado de primera instancia de este partido. Expuesto al público para su identificación, fué visitado por las autoridades de los pueblos inmediatos y un número considerable de gentes... en tanto que el juzgado tomaba declaraciones para su identificación. Expuesto al público permaneció hasta las cuatro, que fué mi último reconocimiento, y como sospechará la rotura del abdomen, dando lugar entonces á la salida súbita de grande cantidad de gases méflicos, lo hice presente al señor juez de instruccion, quien me lo hizo constar por providencia, ordenando su sepultura. Dando fé de su inhumación el escribano D. Pedro Romero.

De mis medios de investigación pude deducir:

1.º Que el cadáver debió permanecer enterrado como un mes.

2.º Que su muerte fué debida á las heridas encontradas en la cabeza, mortales ambas de necesidad. Una, de arma cortante y contundente que dividió en dos partes el hueso occipital hasta su protuberancia occipital externa: la otra, por arma de fuego, un centimetro de diámetro el agujero de entrada, tres á la izquierda de la protuberancia, y salida ocho veces mayor por la parte media é inferior del hueso frontal, quedando fracturado en varios puntos y destruido todo el aparato de la vision.

Y 3.º Que se hizo imposible identificarle con exactitud por el estado del cadáver; pero que teniendo en cuenta su edad como de 50 años, estatura mediana, muy fuerte, ser calvo, de cuello corto y manos y pies pequeños, comparando, digo, estos rasgos con las señas que la Guardia civil de Lucerna, Cuevas de San Marcos y Benameji tienen del Manuel Melgares, debemos terminar confirmando nos sersu cadáver.

Esta es la verdad, Sr. Director. Tiene, pues, conocimiento de todo para que nuestro estimado periódico se ocupe de ello en la forma que á usted más le plazca, respondiendo ser cierto cuanto dejo dicho.—J. LUCIANO HURTADO.

Euc.nas Reales 14 Enero.»

Ultimos telegramas

DE LOS BIARIOS DE VALENCIA

Nueva-York 20.

Se ha constituido definitivamente la Cámara de Comercio española de esta capital. Algunos periódicos celebran mucho este suceso; diciendo que la nueva institución será muy útil para los intereses comerciales de España en América.

Lisboa 21.

Un telegrama de Peniche anuncia que el vapor ingles «Brennford», que procedente de Cardiff se dirigia á Malta con cargamento de carbon, ha embarrancado en la costa cerca de Gronjo.

El buque se ha perdido por completo, pereciendo 23 hombres (de los 24 que componia la tripulacion.

Nueva-York 21.

Los socialistas alemanes residentes en América están remesando fondos á sus correligionarios de Alemania para poder hacer frente á los gastos que ocasionen las candidaturas socialistas en las próximas elecciones del Reichstag.

Londres 21.

Se asegura que Inglaterra está dispuesta á devolver á China Puerto Hamilton.

Berlin 21.

El emperador de Alemania, contestando al mensaje que le ha dirigido la Cámara de los Señores de Prusia (Senado), ha dicho que el proyecto de ley aumentando el contingente del ejército contribuirá á disminuir los peligros de guerra.

Paris 21.

La Bolsa muy agitada. A la una y media de la tarde se declara una fuerte baja en los valores, á pesar del discurso del emperador de Alemania.

Circulan rumores sobre nuevas complicaciones en la cuestión búlgara y se habla del próximo empréstito francés.

El 3 por 100 francés bajó á 80.97, es decir, 40 céntimos menos que la clausula oficial de la Bolsa de ayer.

El exterior español que se cotizaba á la ora á 65.18, baja de pronto á 64.90.

Lisboa 21.

Los periódicos de oposicion tratan de sacar partido en sentido desfavorable á la política exterior del gabinete de las declaraciones hechas por el ministro Sr. Luciano de Castro al corresponsal del «Times».

Tambien siguen explotando la carta que el Sr. Canal Riveiro dirigió á la Academia Española, dando gracias á esta sabia corporacion por haberle elegido académico correspondiente.

El ministro de Hacienda es vivamente combatido por los periódicos oposicionistas.

Ahora le acusan de que tiene el proyecto de establecer la union aduanera ibérica.

Madrid 22.

«El Globo» aplaude al ministro de Hacienda por haber presentado á las Cortes el proyecto de ley sobre admisiones temporales.

«El Imparcial» alienta al gobierno á acometer con decision y actividad las reformas políticas y económicas.

En la discusion de la totalidad del dictámen al proyecto sobre arrendamiento de la renta de tabacos, usarán de la palabra en contra los señores Sanchez Bedoya, Pedregal y Cos-Cayon; y por el mismo orden contestarán los señores Aguilera, conde de Torrependo y Maura.

Senado.—Se abre la sesion bajo la presidencia del marqués de la Habana.

El marqués de la Viesca pide los datos concernientes á la importacion en la península de ganados y aceites minerales durante el año 1886.

El Sr. Girona apoya su proposicion referente á que los presupuestos rijan por años naturales y no por los llamados económicos.

Congreso.—El Sr. Sanchez Campomanes acusa al ministro de la Guerra de atender á influencias para conceder ascensos, perjudicando con esto intereses legítimos.

El general Castillo declara que en España todo es motivo de recomendacion, porque está en nuestras cos-

tumbres, pero que él atiende en primer lugar á los merecimientos personales de los que son ascendidos.

Puesto á discusión el proyecto de ley sobre arrendamiento de la renta de tabacos, el señor Sanchez Bedoya consume el primer turno en contra.

Examina el expediente y lo encuentra deficiente, extendiéndose en consideraciones sobre este particular.

El marqués de Valdeiglesias ha experimentado una ligera mejoría.

Senado.—El señor ministro de Hacienda no encuentra inconveniente en que se tome en consideración la proposición del Sr. Girona, á reserva de estudiar detenidamente los problemas graves que la misma entraña.

El Senado la toma en consideración.

El mismo Sr. Girona apoya otra proposición acerca de la desmonetización de la plata.

El ministro de Hacienda dice que abraza el propósito de ir retirando de la circulación la moneda de plata perteneciente á sistemas distintos al vigente, creando moneda de oro de 20 pesetas.

El Sr. Lopez Puigcerver declara que la anunciada subasta de plata solo tiene por objeto atender á las necesidades que trae consigo la recaudación de moneda de este metal, que supla á la antigua que se retira de la circulación.

El Sr. Girona manifiesta que queda satisfecho de las esplicaciones dadas por el ministro, y retira sus proposiciones.

Congreso.—El señor Sanchez Bedoya continúa examinando la cuestión del arriendo de la renta de tabacos, pronunciando un razonado discurso.

En la Cámara es escasa la concurrencia de diputados.

En el banco azul se encuentra el presidente del Consejo y el ministro de la Guerra.

En los círculos diplomáticos se comenta el que Austria haya anticipado tres meses el ingreso de los reclutas en las filas del ejército, reforzando las guarniciones.

Créese que pronto estallará el conflicto europeo.

Madrid 22, 4-15 t.

Los condes de Eu y sus hijos desembarcaron en Lisboa.

Ha sido conjurada la crisis ministerial de Francia, siendo retirados los presupuestos.

Madrid 22, 8-45 n.

En una reunion electoral celebrada en Berlin, se ha presentado una candidatura contra Moltke y Wellington, en la que se dice: «Moltke vencedor de Austria y vencedor de Francia, no vencerás á los ciudadanos de Berlin».

En dicha reunion se acuerda mantener la candidatura de Virchow contra la del general Moltke.

Madrid 22, 9-15 n.

Senado.—En la eleccion de la comision de presupuestos ha sido derrotado uno de los candidatos del gobierno.

La misma Cámara aprobó despues varios proyectos, señalando para el lunes la discusión del código penal.

Madrid 22, 9-15 n.

En el Congreso el señor Sanchez Bedoya ha pronunciado un buen discurso, combatiendo el arriendo del tabaco. Se opuso al libre cultivo, porque resultaria inercia.

Manifiesta que la extencion de los derechos de importacion y exportacion á favor del contratista, producirán abusos.

Considero deficientes las fianzas, exiguas las multas y tiránica la rescision del contrato sin causas.

Cree preferible el suministro directo.

Terminó pidiendo la reforma de la

administracion de dicha renta, porque el arriendo es desfavorable á los intereses del Estado.

Le contestó el señor Aguilera (don Alberto), quien se declaró partidario del desestanco y defendiendo el arriendo por las necesidades de la Hacienda.

Madrid 22, 10-15 n.

Lisboa.—Ha fallecido el Sr. Fontes, jefe de los conservadores portugueses.

En Portugal son sometidas á cuarentena las procedencias de Chile.

Son menos graves las últimas noticias que se reciben de Bulgaria.

Madrid 22, 11-45 n.

Es seguro que se conferirá la presidencia de la comision de presupuestos al Sr. Eguillor.

Los nuevos presupuestos arrojan un déficit de 60 millones; pero atenuando este déficit con el producto de las contribuciones directas, la renta de aduanas y el arriendo de tabacos, se aproximará á la nivelación.

Madrid 23, 2 mda.

«El Estandarte» acoge el rumor de haberse negociado entre los señores Sagasta y Zorrilla la concesión de una amplia amnistía. En la reunion celebrada en casa de D. Nicolás Salmeron se ha acordado reproducir en la Asamblea la proposición Cervera, y extremar la prudencia en los debates.

MAHON

Cierto es que los empedrados de muchas calles de esta ciudad están en mal estado; y no es menos cierto que si los amigos del otro diario los hubiesen conservado debidamente en su tiempo, no se encontrarían hoy en situación que requiere muchos miles de duros para remediar el mal.

No obstante, si en vez de privar á los ayuntamientos de los escasos recursos de que pueden disponer, se les entregasen oportunamente, seguros estamos de que nuestros amigos atenderían este servicio con la solicitud que tienen demostrada en los demás que están á su cuidado; y especialmente en las obras públicas.

Pero en vez de esto, se tiene privado al Ayuntamiento de los recargos sobre las contribuciones territorial é industria; y solo cuenta para atender á las necesidades del municipio con los recargos sobre la contribucion de consumos. De esta partida tiene que destinar ocho mil duros para completar el cupo del Tesoro, á fin de librar al vecindario de gravosos repartos y tiene tambien que dar á la Diputacion más de siete mil duros por contingente provincial. Con el resto atiende puntualmente al pago de todos los empleados y servicios que tiene a su cargo; y no obstante esta penuria mantiene todo el año una brigada de trabajadores recomponiendo las calles de un modo tan completo, como en el Cos, reconstruye edificios para escuelas, como el de la calle de San José y hace otra multitud de obras que el público puede ver de continuo.

Digase qué otros ayuntamientos en toda España administran de mejor modo, en medio de la priva-

cion de recursos y de la penuria en que se mantiene el nuestro.

Una de las últimas noches el Delegado visitó algunos establecimientos sospechosos de juegos prohibidos; el resultado de dicha visita fué el de siempro.

Todo esto, ya lo dijimos otra vez, es música celestial.

Anoche se cayó al mar en el muelle de Calañuera una niña de pocos años que indudablemente hubiera perecido ahogada á no haber sido el arrojado del hombre que la acompañaba el cual se arrojó al agua logrando salvarla á pesar de la oscuridad de la noche que no permitia con los objetos á la menor distancia.

En la calle del Rosario ha roto una vara uno de los carros de limpieza pública; la calle ha quedado convertida en un lago de agua... y no de rosas.

Ya pueden ustedes figurarse el olor que despedía.

Anoche quedaron despachados todos los palcos para la funcion del jueves á beneficio del tenor cómico Sr. Palmada; siendo muchísimos los asientos de patio encargados en contaduría. No se descuide pues el que quiera asistir al estreno de «Pepe Hillo».

Esta mañana se ha extraviado un niño de dos años; habiéndole encontrado en el muelle dos de estos vecinos lo han conducido á su casa con el contento de su madre que es de suponer, pues le lloraba ya por perdido.

El vapor-correo «Menorca» ha sido portador de siete grandes sacos de correspondencia para la Escuadra inglesa que debe llegar en breve á este puerto.

El día 26 de Febrero próximo tendrá lugar en el despacho del señor Gobernador de la Provincia, la subasta de acopios de piedra machacada para las siguientes carreteras:

	Pesetas
De Mahon á Villacarlos	998'79
A San Clemente	1.519'82
De Fornells á San Cristobal	2.600'80

En el sorteo de la Loteria Nacional verificado en Madrid el día 21 del actual, han salido premiados con 500 pesetas cada uno los billetes núms. 25 343 y 30 799 despachados en la administracion número 6 de esta ciudad.

Leemos en un colega:

«Resuelto celebrar en Barcelona con motivo de la Exposicion universal que allí tendrá lugar en Setiembre de este año, un «Congreso Nacional pedagógico», los profesores de todas clases y categorías, así como cualquiera que, sin serlo, sienta afinidad á esta clase de asambleas podrán inscribirse como miembros de dicho Congreso, sin más que avisar

á la administracion de «El Monitor de primera enseñanza» (Barcelona, calle de Pelayo, núm. 52), donde ya está abierta la lista de adheridos.»

Relacion de los pasajeros llegados hoy á bordo del vapor-correo «Menorca» fondeado á las cuatro de esta mañana.

D. Julian Soley, José Pol, José Pous, S. Valbona, Francisco Adróver, P. Bauzá, S. Vidal, P. Martinez, J. Moya, Pedro Fuster, A. Cardona, B. Amorós, Pedro Pons, E. Aloy, V. Viallonga, M. Huguet, A. Birimelis, J. Rover, R. Febrer, S. Benasar, M. Quetglas, Sebastian Artigas, J. Martinez, A. Amaysate, José Esterich; Gerónimo Miró, Antonio Franceresco, un señor oficial.—Total 28.

BOLSA DE MADRID

24 de Enero.

4 por 100 interior perpétuo.	65'650
4 por 100 amortizable	78'500
Billetes Hipotecarios de Cuba.	95'000

BOLSA DE BARCELONA

24 de Enero, 5'25 t.

4 por 100 interior.	63'600
4 por 100 exterior.	63'250
4 por 100 amortizable	00'000
Bil. hip. Cuba. Emision de 1880	94'000
Bil. hip. Cuba. Emision de 1886	90'250
Banco Hispano Colonial	45'000
Acciones ferrocarril Francia.	38'000
Id. Norte	75'000
Id. Orense.	11'370
Obligaciones Francia.	58'250
Id. Norte	00'000
Id. Orense.	30'500
Id. Almansa.	64'870
Obligaciones Transatlánticas	92'500

La fosfatina Fallieres está hoy preconizada por todos los médicos para la alimentacion de los niños y de las madres que crían. Los principios del fosfato contribuyen á la formacion y al desarrollo de los huesos. Las señoras en cinta harán muy bien en hacer uso de este remedio.

Crónica marítima.

Buques entrados
Dia 25

De Palma vapor-correo «Menorca», capitán D. Francisco Cardona, con 17 trip., efectos y la correspondencia.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 25.

Las noticias que se reciben del extranjero son muy pesimistas y alarmantes.

Se agrava cada vez más el conflicto europeo, acentuándose los rumores de una próxima guerra.

Rusia, Austria y Alemania hacen grandes preparativos militares.

Reina gran pánico en las bolsas pronunciándose éstas en baja.

Madrid 25.

Se confirma plenamente que los ministeriales propusieron al Sr. Ruiz Zorrilla la amnistía para sí y sus afiliados.

La escuadra inglesa salió ayer de Gibraltar con rumbo al puerto de Mahon.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA:
calle Nueva, núm.º 25.

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm.º 25.

Alcaldía de Mahon

Arbitrios

Todos los dueños de perros, que no hayan satisfecho el arbitrio municipal establecido sobre los mismos, respectivo al corriente año económico, se servirán verificarlo en el improrogable plazo de 8 días, al arrendatario de dicho impuesto, don José Martínez Maldonado, calle de Hannover núm. 23. Transcurrido dicho plazo, se procederá contra los morosos por la vía de apremio.

Mahon 24 Enero de 1887.—Sebastian Vinent.

Ayuntamiento de Mahon

Contabilidad

El proyecto de presupuesto adicional al ordinario de esta Corporación correspondiente al año económico corriente, estará de manifiesto al público en la Secretaría de la misma por término de quince días, a los efectos que expresa la Ley municipal.

Mahon 25 de Enero de 1887.—El Alcalde Presidente, Sebastian Vinent.

Contribucion Territorial

Hasta el día 31 del presente mes de Enero se admitirán en la Secretaría de este Ayuntamiento escrituras de venta y demás títulos traslativos de dominio al objeto de hacer constar el correspondiente traspaso de fincas en el apéndice del amillaramiento que ha de preceder al repartimiento de la contribucion territorial de este distrito para el próximo año económico de 1887-88.

Mahon 5 de Enero 1887.—Sebastian Vinent.

Prestacion Personal

Formado el padron de la prestacion personal para la conservacion de los caminos vecinales de este distrito correspondiente al actual año económico de 1886-87, se halla de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento por término de 15 días a fin de que puedan hacerse las reclamaciones a que haya lugar. Mahon 20 Enero de 1887.—El Alcalde Presidente, Sebastian Vinent.

Reemplazos

El día 30 del corriente mes a las 11 de su mañana, dará principio este Ayuntamiento a la rectificacion del alistamiento de los mozos sujetos al próximo reemplazo del Ejército.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados y a fin de que puedan hacerse las reclamaciones a que haya lugar.

Mahon 20 Enero de 1887.—El Alcalde Presidente, Sebastian Vinent.

Venta

El jueves 27 del actual, a las once de su mañana tendrá lugar en los pórticos de las Casas Consistoriales de esta ciudad, la venta, en segunda subasta pública (por no haberse presentado licitadores en la primera) de una finca rústica, su estension dos cuarteras 3 barcillas 2 y 1/2 almudes sembrado, situado en las inmediaciones del pueblo de Villacarlos, propia de la herencia de D.ª Juana Adelaida Cardona, con arreglo al pliego de condiciones que obra en poder del pregonero público D. Sebastian Femenias.

Sun Life Assurance Society

(Sociedad de seguros sobre la vida)
ESTABLECIDA EN 1810

Domicilio principal, 63, Threadneedle Street
LONDRES

Se admiten Seguros por capitales pagaderos al fallecimiento del asegurado, ó a la edad de 55, 60 ó 65 años.

Para demás noticias puede dirigirse a esta agencia

Calle de las Moreras n.º 11, Mahon

SEGUNDA ÉPOCA DE INVIERNO

BAZAR CANET Y PONS

50, Arraval, 50

Gran rebaja de precios

Todo lo confeccionado

Una capa entera por 40 pesetas.

Trages buenos forros desde 20 »

Un ruso matafrio 24 »

Todos los demás géneros de la casa han sufrido una importante rebaja que durará hasta el 17 del corriente.

Enfermedades secretas

Venéreo y sífilis

en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del Doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina a la calle de Jaime I en Barcelona.

Píldoras orientales del Dr. Casasa

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Píldoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritacion. Téngase siempre a mano una dosis de estas píldoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar a todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inotensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazón, del estómago, hísticas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitucion, esquina a la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas

Caries, nojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., etc, deben usar el Elixir dentífico Saint-Serraint del Doctor Casasa

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta a los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina a la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios, todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPÉTICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto. Dirigirse al Dr. Casasa en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitucion, esquina a la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

EL MEJOR RECONSTITUYENTE

PÍLDORAS RESTAURADORAS

PREPARADAS POR EL

DR. FORMIGUERA

Para la pronta curacion de la palidez, inapotencia, esterilidad, dificultad, supresion y demás desarreglos de la menstruacion, y en general las enfermedades que dependen del empobrecimiento de sangre. Medicamento indispensable a las personas aquejadas de dolencias crónicas del estómago, para facilitar el desarrollo de las jóvenes y fortificar los temperamentos débiles y linfáticos.

Depósito general: G. Formiguera y C.ª, Tallers, 22, BARCELONA

10-25

Comision del Banco Hispano-Colonial en Mahon

Deseando el Banco Hispano-Colonial facilitar a los poseedores de residuos de los Billetes Hipotecarios de Cuba, emision de 1886, el medio de enagenarlos sin perjuicio, ó de adquirir la fraccion que necesitan para completar un billete, ha autorizado a esta comision para ofrecer a los interesados, que el mismo Banco comprará todos los residuos al precio de la cotizacion oficial de la Bolsa el día que se reciba el pedido, de los Billetes Hipotecarios de 1886, y que a igual tipo cederá los Residuos que se soliciten para completar un billete, siempre que haya existencia de la fraccion que se pida.

En su virtud pueden los interesados de esta Isla cuando se reciban los nuevos Billetes y Residuos, manifestar al infrascripto Comisionado su deseo en uno ú otro sentido, para remitir al Banco los Residuos y la nota de pedidos que se hagan con el fin de procurar complementos.

Mahon 24 Enero de 1887.—El Comisionado, Juan Taltavull.

Administracion de Loterías

DE 1.ª CLASE N.º 6.—MAHON.

ARRA VALETA, 3.

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 31 de Enero de 1887.

Ha de constar de dos series, de 26.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos a 5 pesetas, y distribuyéndose 569.400 pesetas en 1.264 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Premios.	Plas.
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	10.000
16 de 2.500	40.000
1.042 de 300	312.000
99 aproximaciones de 300 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 80.000 pesetas	29.700
99 id. de 300 id. para los 99 números restantes de la centena del premiado con 40.000	29.700
2 aprox. de 2.000 para los números anterior y posterior al del premio mayor.	4.000
2 id. de 1.700 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo	3.400
1.264	569.400

Mahon 22 de Enero de 1887.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

Subasta

El domingo 30 de los corrientes a las diez de la mañana se venderán en licitacion verbal si las posturas acomodaren, en el despacho del notario de esta residencia D. José Vinent, con rebaja del veinte por ciento de su avalúo, las casas sitas en Alayor número 2 de la calle de las Novias y números 5, 7 y 9 de la calle del Angel, y varias piezas de terreno y una viña situadas en aquel término y puntos denominados Camí Nou, Camí den Boix y Biniazau, con sujecion al pliego de condiciones que obra en poder de dicho notario.

Para alquilar

Lo está la casa calle del Sol número 11. Para informes calle de Santa Victoria núm. 10.

Listas de embarque

Imprenta de EL LIBERAL

IMP. DE BERNARDO FABREGUES
Nueva, 25.

EL ARCA DE NOÉ

2, HANNOVER, 2

Higos de Fraga.
— de Smyrne.
Terrinas de foie-gras.
Champignons.
Aceitunas rellenas.

Anchoas.
Arenques ahumados.
Salsas inglesas.
Dátiles de Berbería.
— Moscateles de Túnez.

Setas secas y en latas.
Trufas.
Espárragos.
Pimientos morrones.
Guisantes.

Tomate al natural y en conservas.
Y otros artículos se han recibido frescos en el
Arca de Noé